

SIMPOSIO SALUD MENTAL, TRAUMA Y POSCONFLICTO

El programa de Psicología de la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud y la Cancillería de la Universidad del Rosario realizaron el **Simposio Salud Mental, Trauma y Posconflicto**, el cual tuvo como objetivo generar un espacio académico para abordar temas de trauma, reconstrucción del tejido social, aspectos para el trabajo con víctimas, teniendo como referente experiencias vividas.

Agenda del evento:

Hora	Actividad
7:30 – 8:00 a.m.	Inscripciones
8:00 – 8:20 a.m.	Bienvenida Stephanie Lavaux Vicerrectora Universidad del Rosario
8:20 - 9:30 a.m.	Conferencia El trauma de un pueblo. ¿Qué paz después de la guerra? Guy Briole
10:00 -12:00 m.	Conversatorio Moderador: Miguel Gutiérrez Peláez – Director Programa de Psicología Alberto Fergusson - Negociador gobierno con el ELN Carolina Morales Soto - Responsable Salud Mental y Apoyo Psicosocial del Comité Internacional de la Cruz Roja – CICR Juan Carlos Villamizar - Asesor de la Subdirección de Participación de la unidad para las Víctimas Guy Briole - Miembro de la Asociación Mundial del Psicoanálisis Carlos Iván Molina Bulla - Médico, psiquiatra y epidemiólogo
2:00 - 2:40 p.m.	Conferencia Lacan, su enseñanza y su influencia hoy en el mundo Guy Briole
2:40 - 3:30 p.m.	Proyección del documental “Una cita con Lacan” de Gerard Miller
3:30 - 4:30 p.m.	Discusión

SIMPOSIO SALUD MENTAL, TRAUMA Y POSCONFLICTO

Conferencistas:

Profesor Guy Briole



Médico, psiquiatra y psicoanalista. Miembro de la Asociación Mundial de Psicoanálisis (AMP). Es especialista en psiquiatría civil y militar. Se desempeñó como jefe de psiquiatría, Director y decano de la Escuela de Medicina Militar de Hospital de Val-de-Grâce, Paris.

Profesor de psiquiatría del Val-de-Grâce, Profesor titular de la Cátedra de psiquiatría en la armada, consultante nacional de psiquiatría en las fuerzas armadas. Médico de las Grandes endemias. Jefe del Sector 3. Moundou. Chad. Ha trabajado en Campañas de vacunación. Tratamiento de leprosos, enfermedades del sueño, tuberculosis y otras patologías tropicales: paludismo, bilharziasis, etc. Responsable de la selección psiquiátrica. Centro de Selección n° 3.

Profesor Alberto Fergusson, MD



Alberto Fergusson es Profesor Titular, fundador y director del Centro de Estudios Psicosociales (CEPSO) de la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud de la Universidad del Rosario. El Dr. Fergusson se formó como psiquiatra y psicoanalista y ha contribuido al campo de la rehabilitación y recuperación de personas con enfermedad mental y a actores y personas afectadas por el conflicto armado colombiano. Es uno de los defensores más importantes del mundo de los derechos humanos de los enfermos mentales y ha desarrollado una alternativa de intervención única, distinta del tradicional tratamiento asilar. El doctor Fergusson ha fundado varios movimientos de defensa en Colombia y los EE.UU y ha enseñado en varias universidades durante los últimos 28 años. Fue el primero en describir el autoanálisis acompañado y la autorrehabilitación acompañada. Ha publicado más de treinta artículos revisados por pares, incluyendo varios en la metapsicología freudiana. En 1989 fundó el *Instituto de Autorrehabilitación Acompañada*. Es Fellow de Ashoka y vicepresidente de la *Asociación Mundial de Rehabilitación Psicosocial (WAPR)*.

Profesor Miguel Gutiérrez-Peláez, PhD



Profesor Miguel Gutiérrez-Peláez, PhD, es Director del Programa de Psicología de la Universidad del Rosario, en la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud, donde dirige la revista *Avances en Psicología Latinoamericana* y es miembro fundador del *Centro de Estudios Psicosociales (CEPSO)*. Es también miembro del *Grupo de Estudios Interdisciplinarios sobre Paz y Conflicto (JANUS)* de la Universidad del Rosario. El Dr. Gutiérrez-Peláez es psicólogo de la Pontificia Universidad Javeriana (PUJ), Magíster en Psicoanálisis y Doctor en Psicología de la Universidad de Buenos Aires (UBA). Es psicoanalista miembro de la *Asociación Mundial de Psicoanálisis (AMP)* y de la *Nueva Escuela Lacaniana (NEL)*. Además, es secretario para Colombia de la *Asociación Mundial de Rehabilitación Psicosocial (WAPR)*. Ha trabajado como profesor en varias universidades en Colombia y Argentina y como clínico en instituciones de salud mental, también en Colombia y Argentina. Ha trabajado con soldados y policías colombianos combatientes en zonas de orden público, al igual que con otros actores del conflicto armado colombiano con trastornos psicológicos derivados del conflicto. Tiene varias publicaciones en revistas académicas indexadas sobre los temas de trauma, arte y enfermedad mental e intervenciones psicosociales y de salud mental en escenarios de conflicto armado. Es autor del libro *Confusión de lenguas. Un retorno a Sandor Ferenczi*, el cual será publicado este año en inglés por la editorial Karnac.

Juan Carlos Villamizar Alarcón



Asesor de la Subdirección de Participación de la unidad para las Víctimas. Ha sido consultor del Centro Nacional de Memoria Histórica, del Instituto Interamericano de Derechos Humanos y de CODHES, entre otros.

Especializado en temas de reconstrucción de memoria histórica ligados a la implementación de los Acuerdos de Paz. Hizo parte de la Cuarta Delegación de Víctimas que participó en La Habana en la discusión del punto 5. Fue candidato de la Unión Patriótica al Congreso de la República en 2014 Durante sus 13 años de exilio trabajó con refugiados y exiliados en la Comisión Española de Ayuda al Refugiado y en el Partido Ecosocialista de Catalunya, con quienes fue candidato al Parlamento en 2010 y 2012

SIMPOSIO SALUD MENTAL, TRAUMA Y POSCONFLICTO

Carolina Morales Soto



Psicóloga especialista en Derechos Humanos, actualmente curso Maestría en psicología clínica y de la Familia en la Universidad Santo Tomas. Mi experiencia profesional ha sido en el diseño, ejecución y coordinación de proyectos orientados a la atención a víctimas del conflicto Armado y a niños, niñas, jóvenes y familias en condiciones de vulnerabilidad asociadas a la permanencia en calle y el consumo de SPA. Desde enero 2015, me desempeño como Responsable Salud Mental y Apoyo Psicosocial en el Comité Internacional de la Cruz Roja- CICR, entidad en la que lidero una estrategia que apunta a que las víctimas del conflicto armado reciban una atención oportuna y de calidad frente a las necesidades psicológicas y psicosociales que emergen como consecuencia de la vivencia de la violencia y el conflicto armado.

Carlos Iván Molina Bulla - Médico, psiquiatra y epidemiólogo



- Médico Javeriano, psiquiatra y epidemiólogo rosarista.
- Candidato a Doctor en Sociología Jurídica e Instituciones Políticas de la Universidad Externado de Colombia
- Docente Universidad del Rosario
- Coordinador Línea de investigación Salud Mental, psiquiatría y sociedad
- Docente investigador Universidad Externado de Colombia
- Docente Fundación Universitaria Sanitas
- Coinvestigador Programa Intervenciones en salud mental orientadas por la APS Universidad Javeriana